
質問者 質　問　の　要　旨 答弁者

・支援の開始時期は？

・支援の内容は？

・支援事業の継続性は？

・地域活性化起業人制度とは？　　　

・本町では地域活性化起業人をどう活用するのか？　　

・開始時期は？

・拡幅工事を実施する経緯は？　　　

・本年度の着手内容は？　　　

・過疎対策事業債を充当した場合の負担額は？

（１）
空き地の適正管理に
ついて

・空き地の適正な管理と雑草等の除去について 担当部長

・
令和6年度の出生数と令和7年度の各保育所の保育児童
数について

・保育所と認定こども園の違いについて

・保育所に期待される役割の拡大について

・令和7年度の各小学校の新入生と６年生の児童数について

・今後の小学校の課題と検討状況について

（４）
小・中学校の万博遠
足について

・
大阪・関西万博への遠足について（実施状況と課題につい
て）

担当部長

（１）
南海トラフ地震に備え
て

・
津波・避難所等対応マニュアルは作成されているが大規模
宅地開発に伴う上水道貯水タンクの耐震診断を行っている
のか？

（２）
町内各３小学校・中学
校内トイレ総検証につ
いて

・
児童・生徒が常時使用するトイレは改修されてきたが体育
館トイレ、その他校舎内未改修トレイについて検証します。

・山間部の整備計画策定について

・樹冠火対策について

・森林環境税の活用について

（２）
危険建築物撤去指導
について

・淡輪１３区奥の旧病院跡について

一　般　質　問　通　告　一　覧　表

令和７年６月第２回定例会
（全て　一問一答）

質問事項

裏面につづく

（１）
遠距離通学支援事業
について問う

担当部長
教 育 長
町　　　長

（２）
地域活性化起業人事
業について問う

担当部長
町　　　長

（３）
町道宮下連絡線整備
事業について問う

（２）
子育て環境（保育所）
のあり方について

担当部長
町　　　長

（３）
子育て・教育環境（小
学校）のあり方につい
て

奥野 　学
担当部長
町　　　長

道工 晴久

（１）
山林火災防止の諸政
策について 担当部長

町　　　長

瀧見　明彦

大里　武智



質問者 質　問　の　要　旨 答弁者質問事項

（１） 雷害対策について ・

幼稚園、保育所、小・中学校の特に、運動場の雷害対策は
どうなっているのか、運動場での被災防止対策について
架空地線型、ポール型、ＰＤＣＥ（極性反転型避雷針等の検
討状況）

・

ＰＦＩ事業者の着工は、２０２７年開始であるが事業者からの
資金計画、事業計画、団体構成企業等の打ち合わせは、ど
のような時期、段階を踏まえて実施したのか、また今後の
予定は？

・２０２７年以降への再進展は？

・
土地の効用を活かした建物開発を目指し、自主財源の創
出を図るべきではないか。

（３）
公民館・図書館等公
共建築について

・

新規自主財源として、蓄電所などの償却資産に関わる固定
資産税増収が予定される。
ＰＦＩ利用など庁舎、公民館・図書館などの合築し、リース契
約であれば十分建替など検討できるのではないか。

・
本町には田畑の休耕地や耕作放棄地が目立つ。対策はな
いのか？

・
本町面積の大部分を占める個人所有の山林は管理が行き
届いていないのでは？

（２） 漁業の振興について ・
ここ数年の水産水揚げ（イカナゴ漁など）漁獲量推移と、原
因と対策は？

・
数年来の課題とされてきた事業継承問題について、現状
は？

・新規事業立ち上げに支援の拡充が必要では？

・
大阪関西万博の開催による本町への影響（経済効果など）
は？

・大阪湾つながる海の旅づくりプロジェクトの目的は？

・
第二阪和国道開通前後で本町における企業進出への影響
は？

・
行政として今後どのような企業に岬町に来ていただきたい
のか？

・
給食米原料の契約内容は数量、価格は年１回契約なの
か、上・下半期ごとの契約なのか。

・
給食１人１食あたりの単価はいくらか。
週の内、ごはん食、パン食の比率は、栄養バランスはどう
なのか。

・令和７年度新米価格、数量交渉は交渉中か

・
備蓄米の放出を政府が実行して行くが、給食米原料に古
米、古古米がブレンドされてくると思われるが受け入れ体制
をどう考えているのか。

・
各産地の青田買い、他卸しとの仕入交渉を考えていないの
か。

・
令和７年度の新米購入は非常に困難と考えるが対策をどう
考えているのか。

谷﨑　整史
担当部長
町　　長

（２）
みさき公園事業につい
て

（１）
農林業の振興につい
て

担当部長
町　　　長

（３）
商工業の振興につい
て

（４）
観光振興とにぎわい
づくりの推進について

担当部長
副 町 長
町      長

（５）
雇用・労働環境の充
実について

担当部長
町      長

出口 　実 （１） 学校給食について
担当部長
町      長

竹原 伸晃



質問者 質　問　の　要　旨 答弁者質問事項

（１）

関西国際空港の発着
枠拡大を踏まえた本
町のインバウンド誘致
の取り組みと地域資
源を活用した観光コン
テンツつりについて

・

関西国際空港では本年３月から航空機の発着枠が約3割
拡大され、今後、さらにインバウンド需要の高まりが予想さ
れるが、本町としてインバウンド誘致をどのような取組を進
めてこられたか？またインバウンド誘致に当たって、本町の
地域資源を活かした観光コンテンツづくりも必要不可欠と考
えるが、その取組状況について問う。

（２）
ペット同行避難マニュ
アルの進捗状況は？

・
ペット同行避難マニュアル住民周知に向けた進捗状況を問
う。

（３）
遠距離通学支援のバ
ス利用者への適用進
捗状況は？

・
タウンミーティングでも現在調整中との説明があった、望海
坂地区バス利用者に対する適用の進捗状況を問う。

担当部長
教 育 長
町　　長

（１）
小・中学校の「万博遠
足」について

・

「大阪・関西万博」が開会され、小学校では「万博遠足」が
実施された。事前に立てた「教育目標」とその達成はどうで
あったか。
中学校は7月に予定されているが、「教育目標」はどのよう
に設定されているのか。また熱中症が不安視されるが、ど
のような対策が取られるのか。

教育長
町　　長

（２）
シルバー人材センター
職員の給与改定につ
いて

・

３月議会で確認した元事務局長の給与増額について、「お
手盛り」を指摘した。
岬町が支出している「岬町シルバー人材センター活動補助
金」を確定する際、職員給与についても把握した上で補助
金額を決定しているのか。

（３） マイナ保険証について ・

「資格確認書」の送付について、今年度は75歳以上の「後
期高齢者」には全員送付されることとなったが、74歳以下の
国民健康保険加入者についても同様の対応をおこなうべき
ではないか。

（４）
自衛隊への個人情報
の提供について

・

高校・大学等の卒業年度に当たる住民の個人情報の紙媒
体等での提供が自衛隊から求められているが、岬町は昨
年度までは提供していないと確認している。今年度以降は
どのように対応するのか。

（１）
持続可能な資源循環
型まちづくりを目指し
て

・

環境省の最新データが公表され、岬町は5年連続大阪府で
リサイクル率ワースト1位となってしまいました。
現在ごみ処理基本計画(第3次)の策定を進めていますが、
これまでのごみ削減の目標達成状況はどうなっているの
か。
これまでも提案してきた缶・ビンの資源化、さらにはごみの
中で割合の多い除草・剪定枝の資源化などの検討も進め
るべきではないか。
持続可能な資源循環型まちづくりへの取組みについて検証
します。

（２）
デジタル住民票による
「稼ぐ」仕組みづくりに
ついて

・

地方債もなかなか減らず、基金もどんどん取り崩しており、
厳しい財政状況となっている中、新たな財源確保の仕組み
づくりが重要となっています。
第4次集中改革プランでは新たな財源として広告収入、ふる
さと納税の確保などが示されているが、不安定な財源であ
る為、一つの仕組みに依存するのではなく、できるだけ多く
の仕組みをつくる必要があります。
全国では地方創生の取組みにNFTを活用する自治体が増
えています。
中でもデジタル住民票は新たな財源確保だけでなく、関係
人口の創出にも繋がる有効な手段である為、岬町でも導入
すべきと考えます。
先進事例の積極的な活用について検証します。

早川　良

担当部長
町　　　長

中原 　晶

担当部長
町　　　長

松尾　匡
担当部長
町　　　長



質問者 質　問　の　要　旨 答弁者質問事項

・
コミュニティバスの基本線と乗継支線の運行方法と利用者
数は？

・コミュニティバスの老朽化の状況と更新予定は？

・
全国と大阪府でのデマンド交通の導入実績、実証実験の
状況は？

・これまでのデマンド交通の検討状況は？

・乗継支線をデマンド交通へ移行することはできないのか？

・デマンド交通とスクールバスを併用することはできない
のか？

・令和6年度は庁内での会議を2回開催しただけであり、基
本計画を策定することができなかったが、令和7年度は具
体的にどのように検討を進めていくのか？

・候補地に住民から圧倒的に要望が多い「みさき公園」を入
れる考えはあるのか？

・新たなみさき公園事業者と協議をせずにどのようにこの
事業を進めていくのか？

（１）
デマンド交通による快
適で効率的な公共交
通の実現について

（２）
公民館図書館等整備
事業について

谷地　泰平
担当部長
教 育 長
町　　長


